



FRONTIS DE ESTE CESFAM DE CALLE GALVARINO RIVEROS EN EL PARO DE SEPTIEMBRE ÚLTIMO.

## Otorgan recomendación satisfactoria para renovar el primer cesfam chilote

Servicio de Salud Chiloé cifra en cerca de 16 mil millones de pesos la construcción para el nuevo René Tapia, el que se ampliará a los talleres municipales vecinos.

Carolina Larenas Faúndez  
carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Un nuevo paso dio el proyecto de reposición del Centro de Salud Familiar René Tapia Salgado de Castro, el primero de su tipo en la provincia y uno de los dos de la comuna, al recibir la recomendación satisfactoria (RS) del Ministerio de Desarrollo Social y Familia.

Con ello, la iniciativa que es financiada por el Ministerio de Salud y que representará una inversión cercana a los 16 mil millones de pesos, está lista para iniciar la fase de licitación.

Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé, indicó que "tenemos buenas noticias para la comuna de Castro, sobre todo para la atención primaria porque se obtuvo el RS para la construcción, ejecución del Cesfam René Tapia".

3 mil 184 metros cuadrados considera el nuevo recinto que se emplazará en el mismo lugar en el que se encuentra, pero que ahora también se extenderá hasta el espacio que hoy ocupa el taller municipal.

"Son 15 mil 815 millones de pesos y agradecemos el trabajo conjunto que se hizo con la Municipalidad de Castro, también el equipo técnico del Servicio de Salud Chi-

loé y, por cierto, el Ministerio de Desarrollo Social que revisó el proyecto y nos permitió avanzar a la etapa de ejecución", afirmó la ingeniera comercial.

Además, la profesional expuso que "este financiamiento es del Ministerio de Salud y con esto ratificamos el compromiso del Gobierno por seguir ampliando la cobertura de atención primaria y mejorando también la atención de las personas en la comuna de Castro".

En este sentido, Juan Eduardo Vera (indep. de Chile Vamos), alcalde local, sostuvo que "estamos muy contentos con esta gran noticia que nos llegó a la comuna, muy agradecido con el trabajo constante que hemos realizado con el servicio de salud que va a permitir entregarle a Castro una gran obra para la comuna, pensada siempre en la salud".

Igualmente, el jefe comunal mencionó que "esta obra es la reposición total del cesfam actual Doctor René Tapia en Galvarino Riveros Cárdenas; estamos hablando de una inversión que va a ascender a los 16 mil millones de pesos, con más de 3 mil 184 metros cuadrados de construcción".

Vera sumó que "sin lugar a duda, que Castro y la salud primaria municipal se

merece este tipo de inversión que trabajamos durante tantos años, porque las grandes obras no se logran en un día, son obras largoplacistas que muchas veces trascienden a una gestión alcaldía, a una gestión de gobierno".

### PIONERO

El René Tapia fue el primer recinto asistencial en operar con la debida certificación como centro de salud familiar en la provincia, en el 2000, tal como lo recordó su exdirectora Jeannette Santana.

"Yo presenté el proyecto de consultorio centro de salud en el año 1999 al Ministerio de Salud y el año 2000 ya estábamos acreditados y nos traspasamos al consultorio (nuevo) y terminamos funcionando en el 2001, pero ya estábamos acreditados como centro de salud; e incluso nos costó porque como el consultorio había salido antes, venía como consultorio general urbano, pero nos acreditamos antes de empezar a funcionar", relató quien se capacitó en España sobre salud familiar previamente.

Asimismo, la matrona describió que "empezamos a funcionar con sectores y con población asignada a sectores y con equipos comunitarios de cabecera". ©